
CONTAR Y CANTAR 
Por Álvaro Ruiz

13 de marzo, diez años de pontificado
Los diez años de la elección del cardenal Bergoglio 
como sucesor de Pedro han originado valoraciones 
plurales del pontificado. El periodista barcelonés Austen 
Ivereigh, llamado biógrafo del Papa por su biografía ‘El 
gran reformador’ (2015), mirando a quienes discuten el 
plan evangelizador propuesto por Francisco, ha dicho: 
“Ven como una amenaza la propuesta de Francisco 
de evangelizar desde la base, proclamar el amor y la 
misericordia de Dios. Pienso que el Papa ha roto con ese 
primer modelo, que considera que la Iglesia posee toda la 
verdad doctrinal…, que su papel es comunicar esa verdad 
de la forma más clara, valiente y contundente posible”. 

Consejos para la buena marcha sinodal 
Unos meses atrás, el arzobispo español Luis Marín de 
San Martín, subsecretario del Sínodo de los Obispos, 
sugirió varias acciones para el buen flujo del quehacer 
sinodal universal. Valen también para la andadura 
sinodal diocesana. De modo resumido, éstos eran los 
consejos: reflexionar sobre las carencias de la marcha 
sinodal, revisar las formas de participación, cuidar la 
comunicación y vigilar con esmero cinco aspectos: la 
escucha, el discernimiento, la corresponsabilidad y las 
dimensiones orante y evangelizadora.

Luz a la vida dada... 
Luz gota a gota dada, luz sorbida,
amasada en el barro hasta trabarle […] 
Luz cuchara y luz cuerda
de violín, luz arbotante
con que fijar la luz de otras estrellas
y dar a luz, entre la luz, su centro.
Cada centro de sí centro de estrella 
por donde mana el que sin nombre nunca
cesa de ser y serse y sernos luz.

Federico Gallego Ripoll (1953) indaga la fuente de 
donde mana la luz que amasa vida y luz en quienes la 
reciben.

Oración de su humildad  
para nuestra humildad
Copio, por oportuna y necesaria, la oración de la humildad 
de san José. La copio por ser fuente y motivo de una 
verdadera conversión cuaresmal. ¡Ah, si la aprendiéramos 
y la lleváramos a la vida…! Dice:
Enséñanos, san José

 - Cómo se es “no protagonista”.
 - Cómo se avanza sin pisotear.
 - Cómo se colabora sin imponerse.
 - Cómo se ama sin reclamar.

Dinos, san José
 - Cómo se vive siendo ‘número dos’.
 -  Cómo se hacen cosas fenomenales desde un segundo 

puesto.
Explícanos

 - Cómo se es grande sin exhibirse.
 - Cómo se lucha sin aplauso.
 - Cómo se avanza sin publicidad.
 -  Cómo se persevera y se muere uno sin esperanza de 

que le hagan un homenaje.
¿Difícil? Sí, pero por lo menos habría que intentarlo... con 
la ayuda del Señor y mirándonos en el espejo de san José.
¡Vaya programa cuaresmal…!

Domingo 19 de marzo
San José y Día del Seminario
Levántate y ponte en camino

Sábado 25 de marzo
Taller online: María en los evangelios
tallerbiblicoguadalajara@gmail.com
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TIEMPO CUARESMAL 
Domingo IV  Por Antonio Delgado

1Sam 16, 1b. 6-7. 10-13a. Sal 22 
Ef 5, 8-14. Jn 9, 1-41

Ciego desde el seno 
materno

Iniciamos la cuarta semana de 
Cuaresma. La antífona de entrada 
da nombre a este domingo laetare, 
expresión latina que significa 
“alegrarse”. Escuchamos en el 
evangelio el milagro de la curación 
del ciego de nacimiento. Miramos 
tres fragmentos del relato:
- “Maestro, ¿quién pecó, este o sus 
padres, para que naciera ciego?”. 
Es lo que preguntan los discípulos 
a Jesús cuando ven pasar al ciego. 
Existía una convicción en Israel de 
que la enfermedad era un castigo 
por un pecado cometido. Jesucristo 
responde: “ni este pecó, ni sus 
padres, sino para que se manifiesten 
en él las obras de Dios”. Con 
esta expresión, Cristo invita a 
transformar cualquier sufrimiento 
en una ocasión para amar a Dios. 
- “Dicho esto, escupió en la tierra, 
hizo barro con la saliva, se lo untó 
en los ojos, y le dijo: ve a lavarte 
a la piscina de Siloé”. El siguiente 
párrafo desvela que recobró la vista. 
El Señor quiere sanar nuestras 
dolencias por medio de signos 
sensibles como son los sacramentos, 
y especialmente, el sacramento de la 
penitencia, necesario para recuperar 
la luz de Cristo que recibimos en el 
bautismo y perdemos por el pecado.
- “Él dijo: Creo Señor. Y se postró 
ante él”. El ciego de nacimiento 
reconoce a Cristo como Hijo de 
Dios, antes lo ha reconocido como 
profeta y ha sido expulsado de la 
sinagoga. Distinta es la respuesta 
de la gente que sufre confusión por 
el milagro, de los padres que callan 
por cobardía, y sobre todo, de los 
fariseos que con contumacia niegan 
la salvación de Dios.
Que reconozcamos Cristo luz del 
mundo.

El cuarto domingo de Cuaresma, domingo “laetare” (de la alegría), la Iglesia 
en España celebra el Día del Seminario. Además de dar gracias a Dios por 
el testimonio creyente y por la entrega servicial de los sacerdotes a todos 
los miembros del Pueblo de Dios, elevamos también nuestra súplica al 

Padre celestial por nuestros seminaristas y por los seminaristas de todo el mundo para 
que respondan generosamente a la llamada de Dios.
El lema elegido este año para la celebración del día del Seminario, “Levántate y ponte 
en camino”, coincide con el lema propuesto por el Santo Padre para la celebración de 
la JMJ 2023 que, Dios mediante, tendrá lugar en Lisboa. Este lema hace referencia 
a la visitación de la Santísima Virgen a su prima Isabel. Ante el anuncio del ángel, 
María no queda encerrada en sí misma y en sus preocupaciones, sino que sale y se 
pone en camino para servir a su prima, necesitada de escucha y acompañamiento. 
A imitación de María, miles de sacerdotes y de bautizados dan cada día incesantes 
gracias al Padre celestial por haber sido elegidos para ofrecer la Buena Noticia de la 
salvación de Dios a sus semejantes. Después de escuchar la llamada de Jesús y de 
responder con prontitud a la misma, estos hermanos están recorriendo los caminos 
del mundo, dejándose conducir por el Espíritu Santo y gastando su vida en el anuncio 
del Evangelio. Conscientes de que han recibido un gran don, quieren ponerlo a 
fructificar. 

CARTA DEL OBISPO

+ Atilano Rodríguez 
Obispo de Sigüenza-Guadalajara

V Encuentro de Educadores
Cristianos

El sábado pasado 11 de marzo, tuvo lugar, 
en la Casa Diocesana de Guadalajara, el 
V Encuentro de Educadores Cristianos. 
El lema, en esta ocasión, era Educar, 
una tarea sinodal. Se trataba de mostrar 
cómo la tarea de la educación ha de ser 
una tarea de todos y entre todos; una 
tarea de la familia, como pilar básico 
e insustituible, de la escuela, que sigue 
ocupando un puesto decisivo, y de la 
Iglesia, sobre todo desde sus ámbitos de 
catequesis y enseñanza religiosa escolar. 
Tras una hermosa y clarificadora ponencia  
por parte del profesor universitario Javier 
Luna, hubo una mesa redonda en la  
que participaron el propio ponente, 
el obispo diocesano, don Atilano 
Rodríguez, y Carmen Lamata como 
madre de familia 

Campaña de frío 
con las personas sin hogar 
de Cáritas Diocesana
Cáritas Sigüenza-Guadalajara, desde el 
programa de personas sin hogar, ante las 
bajas temperaturas registradas, habilitó 
un dispositivo de “Campaña de Frío” del 
28 de febrero al 5 de marzo. Todo ello 
en colaboración con el Ayuntamiento de 
Guadalajara y Protección Civil.
El equipo de calle de Cáritas realiza 
salidas nocturnas para detectar 
situaciones de exclusión, acompañando 
a las personas en situación de calle o 
infraviviendas, informándolas de los 
recursos ofrecidos desde el Centro 
de Personas Sin Hogar Betania y 
ofreciendo acogida, escucha, mantas, 
bebidas calientes, etc. Estas actuaciones 
se intensificaron durante la semana de 
mayor frío, favoreciendo el acceso al 
dispositivo establecido. Así, se facilitó 
atención integral a doce personas que 
por diferentes circunstancias no acceden 
a recursos estables disponibles para 
personas sin techo 
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noticias

Al mismo tiempo, hemos de dar gracias a Dios por la respuesta generosa a la llamada 
del Señor de nuestros seminaristas, por la disponibilidad y servicio incondicional de 
los formadores y por la preocupación educativa de los profesores. Durante el tiempo 
de formación en el Seminario, los seminaristas aprenden a abrirse a Dios y a los 
hermanos para servir a todos los hombres, especialmente a los más necesitados. Toda 
vocación cristiana es para los demás y se desarrolla poniéndose en marcha, en camino.
En estos momentos, en los que percibimos una importante sequía vocacional como 
consecuencia de la secularización, del descenso de la natalidad y de las dificultades 
para escuchar la llamada de Dios, hemos de elevar nuestra oración por los adolescentes 
y jóvenes que se están planteando su vocación para que no tengan miedo a responder 
con generosidad a la llamada Dios, teniendo en cuenta que Él no nos quita nada, sino 
que nos lo da todo para que seamos felices y encontremos verdadero sentido a la vida.
Cada uno de los días del año, pero especialmente en este día, no dejemos de pedir 
al dueño de la mies, por intercesión de san José, patrono del Seminario, que envíe 
obreros a su mies para que no falten nunca en la Iglesia sacerdotes santos que hagan 
presente a Jesucristo en el mundo con el testimonio de sus obras y enseñanzas. No 
olvidemos que el hombre de hoy, como el hombre de otros tiempos, sigue teniendo 
necesidad de Dios para salvarse y para encontrar plenitud de sentido a su existencia.
Con mi bendición, feliz día de San José.

CARTA DEL OBISPO

+ Atilano Rodríguez 
Obispo de Sigüenza-Guadalajara

VIII Certamen de Bandas
Ciudad de Guadalajara

El pasado 11 de marzo tuvo lugar en el 
salón de actos del Centro San José el 
certamen de bandas organizado por la 
Junta de Cofradías de Semana Santa de 
la capital. En él participaron la banda de 
cornetas y tambores de Jesús Nazareno, 
el grupo de tambores de la Cofradía de la 
Pasión del Señor y la agrupación musical 
Santísimo Cristo del Amor y de la Paz 

Cáritas abre Moda Re- 
en Azuqueca

Monseñor Atilano Rodríguez  bendijo 
el nuevo local  de la cadena Moda Re- 
en Azuqueca de Henares (Avenida de 
Guadalajara, 2), que se suma al que 
Cáritas Diocesana tiene en Guadalajara. 
El acto fue el lunes 13 por la mañana 

A los olivares
Olivares de mi Alcarria
a las orilla del Tajo,
mientras crecen las olivas,
decidme:¿Qué estáis soñando?

- En músicas celestiales
a los acordes de un órgano; 
en ánforas y crismeras
con aceites perfumados;
en óleos que hagan luego,
por el bautismo, cristianos;
en volteos de campana
y en latines gregorianos.

Olivares de mi Alcarria:
- ¿En qué más estáis soñando?

- En que pronto, en las parroquias
seremos óleos sagrados,
vigor, alivio y ayuda
para los nuevos soldados
de Cristo y llamas que alumbren
a Jesús Sacramentado.

Y como amigos que somos
de Jesucristo, soñamos
ungir a los que ha elegido
para guardar su rebaño.
Y para cuantos se acercan
al sempiterno descanso,
ser un día sanación,
auxilio, consuelo y bálsamo.

¡Olivares de mi Alcarria
a las orilla del Tajo!
¡Olivares de mi Alcarria,
me conmuevo al contemplaros!

Francisco Vaquerizo Moreno 

Peregrinos de Alovera y
Azuqueca a Tierra Santa

Un centenar de diocesanos han 
peregrinado a la tierra de Jesús en estos 
días primeros de marzo, procedentes 
de distintos lugares de la provincia, en 
sendas peregrinaciones organizadas por 
las parroquias de San Francisco Javier de 
Azuqueca y San Miguel de Alovera.

Los peregrinos visitaron los lugares más 
señalados de la vida y ministerio público 
de Cristo, en Galilea, Samaria y Judea, en 
Israel, así como Petra, importante enclave 
arqueológico de Jordania 

Alovera

Azuqueca



“ECOS” DE LA VIDA 
Por Pedro Moreno

ECOS DE LA IGLESIA UNIVERSAL 
Por José Luis Perucha

Las «estaciones» cuaresmales
En Roma, en los siglos V y VI, durante 
la cuaresma, la comunidad cristiana se 
reunía algunos días en una determinada 
iglesia de la ciudad desde la que se acudía 
en procesión a otra basílica donde se tenía 
una vigilia de oración o se meditaba la 
pasión del Señor. Posteriormente, el Papa 
celebraba en estas iglesias la eucaristía. 
Estas asambleas eran conocidas como 
«estaciones», –del latín «statio», que 
significa estar de pie o detenerse– y 
también se realizaban en otros tiempos 
litúrgicos o con ocasión de las fiestas de 
algunos mártires.
Actualmente en Roma se celebran cuarenta 
y cuatro estaciones durante la Cuaresma y 
otras ocho durante la octava de Pascua. La 
primera de ellas, el Miércoles de Ceniza, es 
presida normalmente por el Santo Padre. 
La liturgia se inicia en el templo de san 
Anselmo, en el Aventino, desde donde se 
realiza una procesión penitencial hasta la 
basílica de santa Sabina, donde se celebra 
la eucaristía.
Tanto el Ceremonial de los Obispos 
como el Misal Romano recomiendan que, 
durante la Cuaresma, se conserve y se 
fomente esta antigua tradición también en 
las iglesias locales, siguiendo el ejemplo 
de Roma, al menos en las principales 
poblaciones. Presididas si es posible por 
el obispo diocesano, pueden tener lugar 
en templos donde se conserve el sepulcro 
de algún santo, en las iglesias y santuarios 
principales o en lugares de peregrinación 
más frecuentados por los fieles. En 
estas reuniones, en lugar de la misa, se 
puede también tener la celebración de la 
palabra de Dios, en forma de celebración 
penitencial, muy apropiada para el tiempo 
cuaresmal.
Estas asambleas penitenciales son 
un antecedente de otras prácticas 
«estacionales» como son el rezo del Via 
crucis o las procesiones que se realizan 
durante la Semana Santa.
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Pasó el Día de la Mujer 
Mejor escribir a “agua pasada”. Mejor escribir en la calma y no bajo la presión de 
ciertos acontecimientos y ambientes. Mejor escribir hoy sobre la mujer, sobre el 
Día de la Mujer, que días atrás.
Alguien ha escrito recientemente que mientras necesitemos el Día de la Mujer, un 
día para reclamar derechos y oportunidades sobre la mujer, es que la cosa no anda 
bien, no anda suficientemente bien. El asunto, ya se comprende, tiene muchas 
aristas y muchas perspectivas, como diría nuestro viejo profesor Ortega y Gasset. 
Aquí, y aprovechando la circunstancia del pasado 8 de marzo, volvemos nuestra 
mirada, sin prejuicios de ningún tipo, al ser y valer de la mujer, a la defensa, en 
todo caso, de su dignidad y “genio femenino”.
Del Papa, hombre de la mujer y sus derechos, fuera y también dentro de la Iglesia, 
son estas acertadas palabras:

Como dije en el Día Internacional de la Mujer, el 8 de marzo de 2019, las mujeres 
hacen el mundo más bello, lo protegen y lo mantienen vivo. Aportan la gracia de 
la renovación, el abrazo de la inclusión y el coraje de darse a sí mismos. La paz, 
pues, nace de las mujeres, surge y se reaviva con la ternura de las madres. Así, 
el sueño de la paz se hace realidad cuando miramos a las mujeres.
Creo que la igualdad debe lograrse en la diversidad. La igualdad, no porque 
las mujeres asuman comportamientos masculinos, sino porque las puertas del 
campo de juego están abiertas a todos los jugadores, sin diferencias de género 
(ni de color, religión o cultura).

Dos palabras sagradas en relación con la mujer: grandeza e igualdad. Grandeza 
por lo que pueden hacer y construir, porque así lo llevan escrito en el corazón, de 
cara a un mundo mejor. En ellas va la gracia de la renovación y el sueño de la paz. 
Así de grande y hermoso, pues hacen el mundo más bello. Me recuerda aquello 
de san Juan Pablo II de que serían las mujeres las responsables de poner “alma” y 
“vida” en nuestra cultura puramente pragmática y mecánica.
Grandeza y también igualdad. Igualdad desde la diversidad y la diferencia. 
Igualdad de oportunidades. Todavía hay datos terribles: "unos 130 millones de 
niñas en el mundo no van a la escuela. No hay libertad, justicia, desarrollo integral, 
democracia ni paz sin la educación". Y es solo un ejemplo.

#OremosJuntos por quienes sufren a causa del mal recibido por parte de integrantes de la 
comunidad eclesial: para que encuentren en la Iglesia misma una respuesta concreta a su 

dolor y a su sufrimiento. #IntencióndeOración.  
 (Papa Francisco twitter 4-3-23)“

Sopa de letras 
Por M.C.

Busca en esta sopa de letras 

10 nombres de santos del 

mes de marzo:  

santa Adriana,  

santa Marcia,  

san Lucio,  

santa Perpetua,  

san Olegario,  

santa Herenia,  

san Rufino,  

san Casimiro, 

santa Aurea  

y santa Leticia.

 • • • H Q • • • W E • • • 

 •  C O L E G A R I O S D •

 •  D M U F R G H J K L Ñ •

 Q W A C E R E T Y U I O P

A D R I A N A N A S A D F

 •  Z C O S D F G I A I D •

 •  Q I O R I M I S A C W •

 •  E A U T E P R E P I R •

 A S D U F G H J K L T A S

 Q A Z W R U F I N O E S X

 •  E D C R E F V T G L N •

 •  Y H N U J A M I K O L •

 • •  •  P Ñ • • • Q A • • •  
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CELEBRACIÓN DEL  
DÍA DEL SEMINARIO 2023

Levántate  
y ponte  
en camino
Por José Luis Perucha Rojo  
Rector del Seminario Diocesano de Sigüenza-Guadalajara

Nuevamente, con ocasión de la fiesta 
de san José, la Iglesia española celebra 
el Día del Seminario, este año con el 
lema «Levántate y ponte en camino».

Este curso, nuestra Iglesia diocesana 
cuenta con tres seminaristas, dos de 
ellos, Emilio y Diego, en la etapa 
de síntesis vocacional, en la que 
pronto recibirán, Dios mediante, la 
ordenación sacerdotal y diaconal; y 
un tercero, Enrique, en la etapa de 
discernimiento, llamada también etapa 
propedéutica, que precede al tiempo 
de la formación institucional, dividido 
a su vez en las etapas discipular y 
configuradora.

Somos conscientes del reducido 
número de seminaristas, pero esto no 
nos impide dar gracias al Señor por 
las maravillas que sigue realizando 
en esta pequeña comunidad, donde 
se forman quienes han sido llamados 
para entregar su vida, como Jesús, 
al servicio de Dios y de los hombres 
en nuestra Iglesia de Sigüenza-
Guadalajara.

Hoy damos gracias por su vida, 
por su llamada, por su respuesta; en 
definitiva, por la obra que el Señor 
está realizando en ellos para que un 
día puedan ser en medio de su pueblo 
signo sacramental de Jesucristo, buen 
Pastor, camino, verdad y vida de los 
hombres.

Queremos, también, desde 
estas páginas, agradecer al 
Seminario Conciliar de Madrid 
la ayuda que está prestando 
a nuestro Seminario en la 
formación de los candidatos 
al sacerdocio. Gracias a su 
rector, a sus formadores, a sus 
seminaristas y a la Facultad 
de Teología San Dámaso, 
nuestros seminaristas reciben 
una rica formación humana, 
intelectual, espiritual y 
pastoral, tan necesaria en 
nuestros días.

Desde el Seminario os invitamos a 
seguir acompañando el camino hacia el 
sacerdocio de estos hermanos nuestros 
con vuestro cariño, con vuestra 
oración y con vuestra colaboración 
económica. Especialmente, hemos 
de intensificar nuestra oración por las 
vocaciones, pidiendo incesantemente 
«al dueño de la mies que envíe obreros 
a su mies» (Lc 10,2).

Invertir oración, tiempo o dinero 
en el Seminario es invertir en el 
futuro de nuestras propias parroquias 
y comunidades, que un día serán 
pastoreadas por los que hoy se 
preparan para ello. Aunque las familias 
colaboran en la formación de los 
seminaristas, no podemos ni queremos 
que soporten todos los gastos de la  

 

formación (alojamiento 
en Madrid y en Guadalajara, 
alimentación, desplazamientos, matrí-
culas académicas, biblioteca, etc.) 
Por eso, este domingo, 19 de marzo, 
la colecta de todas las misas que se 
celebran en la diócesis van destinadas 
al Seminario Diocesano.

Pidamos juntos en este día y cada 
día del año al buen Dios que, por 
intercesión de Santa María y de San 
José, siga suscitando la fe en las 
familias cristianas para que, como 
en el hogar de Nazaret, los hijos 
conozcan y amen a Jesús, y puedan así 
responder con gratitud y generosidad 
a su llamada.



Número de cuenta bancaria donde ingresar los donativos: ES56 2085 7605 9103 31103881

Soy Diego Gonzalo Moreno, 
seminarista natural de 
Azuqueca de Henares y 
estoy en la última etapa de 
formación sacerdotal, previa 
a la ordenación diaconal y 
sacerdotal.
Lo primero que he de decir es que, de mis 
24 años de vida, la mitad los he pasado 
en el seminario, primero en el menor 
y después en el mayor. Dios quiso que 
cayera en la cuenta de la vocación a la 
que me llamaba cuando todavía era un 
niño, aunque con la suficiente madurez 
para comprender que al plan de Dios es 
difícil resistirse y que Él quiere hacerme 
inmensamente feliz.
Durante estos años de formación para 
el sacerdocio he visto cómo se va 
cumpliendo con claridad esa afirmación 
del Evangelio: quien «deje casa, o 
hermanos o hermanas, o madre o 
padre, o hijos o tierras, por mí y por 
el Evangelio… recibe ya el ciento por 
uno» (Mc 10, 29). Mi familia no dudó 
en apoyarme desde el minuto uno, y con 
ella, los sacerdotes de la parroquia y las 
monjas de mi colegio el Giovanni Farina. 
Durante los años de Seminario he sido 
enviado a diversas parroquias. Los 
campamentos de Zagalópolis y los Mel 
han sido también lugares donde se ha ido 
poniendo en juego esa entrega que no deja 
de aprenderse y está llamada a crecer. 
A día de hoy puedo asegurar con gozo 
en el corazón que Dios es fiel y no hace 
más que conducirme hacia ese proyecto 
conmigo y para la Iglesia, que tanto amo. 
Desde aquí os pido oración por nosotros, 
por todos los sacerdotes, y por aquellos 
que seguro Dios ya está llamando en 
el fondo de sus corazones. A quienes 
se planteen su vocación os digo: No 
tengáis miedo, que Dios os espera para 
entregároslo todo.

Soy Emilio Vereda Cuevas. 
En mayo de 1996 nací en 
Guadalajara. Fui bautizado 
en la Parroquia de Santiago 
Apóstol, donde crecí en la fe, 
recibí los sacramentos de la 
iniciación cristiana y descubrí 
la llamada que el Señor me 
hacía al sacerdocio. 
Hasta llegar a este punto no fue sencillo. 
El Señor se tomó su tiempo. Estudié en 
los Hermanos Maristas desde infantil 
hasta la ESO. El bachillerato lo cursé en 
el Salesianos y, al acabar, comencé los 
estudios de Derecho en la Universidad de 
Alcalá. 
Sin embargo, el Señor, por medio de 
la Cofradía de la Pasión del Señor, a la 
que pertenezco, la propia parroquia, el 
ser catequista, monaguillo, monitor con 
los Maristas o ayudando a las Madres 
Carmelitas, me iba preparando a seguirle. 
Fue en abril de 2016 cuando pude entrar 
en nuestro Seminario Diocesano. Tras 
estos siete años de seminarista y los ocho 
meses transcurridos desde la ordenación 
diaconal puedo decir con san Pablo «Se 
de quién me he fiado» (2 Tim 1,12). El 
Señor siempre nos gana en generosidad, 
siempre nos da más.
El próximo 30 de abril, Dios mediante, 
seré ordenado sacerdote en nuestra 
catedral de Sigüenza. Será un momento 
de gracia especial para mí, para mi familia 
y amigos, y para todas las comunidades 
en las que he crecido en la fe. 
Os pido que me encomendéis en 
vuestras oraciones para que sea siempre 
fiel al Señor y sepa reflejar su amor 
misericordioso a todos los hombres. 
Rezad también por los sacerdotes, por 
los seminaristas, pero sobre todo pedid 
con insistencia al Señor por el aumento 
de las vocaciones sacerdotales en nuestra 
querida Iglesia particular. ¡Gracias!

Soy Enrique Herranz, natural 
de Madrid pero con raíces 
alcarreñas, en concreto en 
Chiloeches. Con seis años me trasladé 
con mi familia a Guadalajara, donde he 
vivido mi infancia y mi juventud.
Mirando hacia atrás he de agradecer 
mi paso por el colegio Salesiano de 
Guadalajara, donde estudié y fui iniciado 
en la vida cristiana. Después hice estudios 
de Farmacia y de Magisterio en la 
Universidad de Alcalá y, en los últimos 
diez años, he vivido en Madrid y en Reino 
Unido, trabajando en diversos ámbitos, 
pero sin abandonar mi pertenencia y mi 
participación en las celebraciones de 
Semana Santa de las cofradías de los 
Apóstoles, del Cristo Yacente y del Cristo 
del Amor y de la Paz de Guadalajara. 
Mis casi cuarenta años dan para mucho, 
incluso para errar y distraerme en el 
camino, pero si hoy puedo resaltar 
algo es la humilde presencia de Dios, 
hecha misericordia, que siempre me ha 
acompañado en tantas experiencias y 
que ha hecho nacer en mí la necesidad 
de corresponder. Por ello, tras dejar 
casa, trabajo y proyectos familiares, este 
curso estoy en el Seminario Diocesano, 
realizando un discernimiento vocacional, 
en el llamado “año propedéutico”, previo 
al comienzo de la formación sacerdotal. 
Además de ejercer como profe de religión 
en el colegio Diocesano, colaboro 
pastoralmente en las parroquias de 
Marchamalo, Usanos y Fuentelahiguera, 
aprendiendo mucho de los sacerdotes 
Miguel Torres y Julián Alfaro.
Quisiera, por último, desde esta página, 
invitaros a elevar oraciones por las tan 
necesarias vocaciones en nuestra Diócesis 
y en nuestra Iglesia, y a acompañar 
nuestro camino vocacional con afecto, 
oración y generosidad.


